

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

Año II

Viernes 26 de Noviembre de 1937

Núm. 422

## BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Sigue la calma en los frentes de combate

### El traslado del "Gobierno" rojo a Barcelona hace mella en las filas marxistas Los partes rojos, novela por entregas

(Crónica de la situación militar, especial para EL ALCÁZAR, por Carlos García).—Tras la calma que reflejan en estos días nuestros partes oficiales de guerra, se encuentran multitud de hechos y de datos que, junto a los más destacados de la contienda, no alcanzan la categoría de ser registrados en nuestros boletines.

Desde el primer momento, los partes de guerra rojos que se emplearon para reseñar los detalles más minúsculos y las impresiones más livianas, por no tener entre los largos días de combates y derrotas otras victorias o "hazañas" que registrar, siguen hoy, a pesar de la calma en todos los frentes, dando cuenta con tremenda osadía de hechos que inventan y combates que ven en su loca fantasía. Pero a pesar de esto y de todo el esfuerzo imaginativo que hacen para aumentar y dar importancia a rectificaciones a retaguardia y paseos por cotas que no existen en el mapa, no consiguen dar cuenta ni de un acto siquiera que represente un paso más o un gesto de esperanza para la causa roja, y así, en cambio, una aproximación al desastre inmenso que están en visperas, si no de registrar, a menos de sufrir con todas las consecuencias.

Nuestros partes, por el contrario, hechos con la calma y con la responsabilidad de un Mando conscientes de un ejército, sabe medir sus victorias y tiene bien segura la línea recta que le lleva con paso firme a la meta final del triunfo definitivo.

Qué importa que nuestros valerosos soldados, día por día, ocasionen derrotas locales y en posiciones sueltas al enemigo, si éstas serán bien consideradas y registradas en la Historia en su día por lo que en sí cooperan para victorias de combates venideros—si éstos, de momento, no tienen la importancia de figurar en el testamento que cada día de guerra presenta a la nueva jornada que nace?

Por todos los frentes sigue el mismo entusiasmo que hizo de nuestros soldados un ejército de locos entusiastas, armados más que con las armas con el incontenible afán de destruir todo lo que sonara a marxista o llevara el sello de lo

antiespañol. Hoy, armados de todos los elementos de combate, nuestros soldados del frente de Aragón gozan de la tranquilidad que una larga temporada de avances y contraataques les ha traído, junto con el pánico consiguiente de los rojos. En el de Madrid, se preparan concienzudamente a recibir el invierno con toda su secuela de fríos y lluvias, dispuestos a aguantar todas las temporadas que sean precisas para no dejar respirar al enemigo común, que, amparado en las manzanas de Madrid, ve echarse la rigurosa estación encima con las mismas notas que fueron recuerdo trágico el año pasado y que será éste de fatales consecuencias. En los frentes del Sur la guerra no adquiere ese tono mayor de los frentes del Norte y se contenta con animar la guerra con los tirotesos y cañoneos que son como la presentación diaria de ambos contendientes.

En nosotros, la espera de nuevas ofensivas es más bien curiosidad, deseos de saber por dónde se les va a dar el batacazo definitivo, porque la seguridad de la victoria de nuestras tropas no varía porque se cambie el punto de ataque de nuestras tropas. En ellos, en cambio, es zozobra continua, porque tienen en sus ánimos la firmeza avalada por las ininterrumpidas derrotas, de que sea por donde sea la ofensiva, el descalabro ha de ser catastrófico, y quizá de consecuencias irreparables.

Aunque no salga a la luz pública por razones fácilmente comprensibles esa huida a Barcelona del gobierno que se deja gobernar por los más asesinos, ha hecho profunda mella en las ya mequinas esperanzas del ejército mal llamado popular. Si a esto se añade la incertidumbre que desde la caída del frente Norte se observa en todos los diarios de la zona roja, se tendrá una clara visión del estado de espíritu con que los marxistas esperan el futuro ataque de las huestes de Franco.

En lugar de dedicar sus partes oficiales a albergar argumentos de novelas y aventuras, podían dedicarlos a dar cuenta a sus oyentes y lectores de las bárbaras agresiones que, con la complicidad inicua de sus camaradas de Francia, desde

hace días vienen cometiendo contra ciudades de retaguardia o pueblos indefensos de la España liberada. Toda la morbosidad que corroe sus entrañas la han volcado con la complicidad traidora del gobierno francés, sobre nuestros pueblos y nuestros campos.

Pero esto no les conviene. Precisamente esa ha sido siempre la conducta de todos los gobiernos de frentes, más o menos populares, en todos los actos que jalonan su vida normal y bélica: hacer el crimen y presentarlo luego como cometido por las manos de los que combaten.

Su maniobra está ya declarada al mundo. No importa que contra nosotros se alienen todos los frentes populares del mundo. Mejor, mayor será la victoria.

## Perfil del día

*Cualquiera que sea en definitiva el resultado de sus gestiones, hay que reconocer la buena voluntad y el esfuerzo de Mr. Chamberlain, el jefe de Gobierno inglés, por establecer la paz del mundo, tan amenazada en nuestros días, mediante un entendimiento con Alemania e Italia.*

*Sus cartas a Mussolini; el viaje de Lord Halifax a Alemania; la invitación a von Neurath para que visite Londres, y el proyecto de que esta visita coincida con la de Chautemps y Delbos, son otras tantas muestras del interés de Chamberlain por calmar la tensión internacional y salvaguardar la paz.*

*Se ha dicho que no habrá guerra mundial mientras Inglaterra no la quiera. No la quiere, ni la querrá Inglaterra, en tanto que Chamberlain esté al frente de su Gobierno. Y como Francia tiene que seguir la política de la Gran Bretaña, el Frente Popular francés, a quien azuza Rusia para lanzarle a una guerra, no tendrá más remedio, frenado por los ministros más responsables que le representan en el Gobierno, que renunciar a su torpe designio.*

*Sin embargo, no se lograrán enteramente los propósitos de Inglaterra hasta que ésta no se distancie de Rusia, la gran enredadora de las cosas internacionales y hasta que no se proponga y consiga que, al menos cler los ministros franceses, como Blum y Cot, exbirros de la Unión Soviética y aliados de los rojos españoles, desaparezcan del Gobierno de París.*

Agencia Faro en el frente de Aragón).

Tenemos hoy en nuestras manos una prueba evidente de las divergencias enormes que existen entre los dirigentes rojos y su retaguardia.

La prueba a que nos referimos nos la ha facilitado un evadido, que nos ha traído un número de "La Vanguardia", de Barcelona, correspondiente al sábado último, en el cual publica un artículo de fondo titulado "Cosecha de rumores". Dice así alguno de los párrafos del sustancioso artículo:

"La coincidencia de una espera en las operaciones militares con una mayor actividad diplomática en el Extranjero y otras perspectivas distintas a las que se ofrecen en los últimos tiempos, ha dado pie para que las imaginaciones se desborden y sean motivo de comentarios las fantasías más extraordinarias. No son únicamente nuestros conciudadanos los que han caído en estos desvaríos, propios de esta época, más propicios a la exaltación, sin que el mal haya llegado. También ocurre esto en las zonas que fabrican opiniones al otro lado de las fronteras. Pero ya se ha encargado el presidente del Consejo, Negrín, de ponernos los puntos sobre las íes. Para estos ciudadanos que toman el rumor al pie de la letra, decimos: están ustedes diciendo desde hace unos días, con el rumor en vilo, con el aliento contenido, a cada segundo, la noticia bomba, el suceso decisivo que va a cambiar la faz de la vida. Prendidos en esta inquietud, ni trabajan ni comen, ni duermen. No hacen más que hablar; hablar, ahogándose con sus propias palabras, convirtiéndose en vaticinadores de cosas que a fuerza de repetirlas, lle-

gan a tener a sus ojos alucinados sustancia corporal. No se molesten ustedes. No pierdan el tiempo. No se angustien esperando el reloj que ha de dar la hora mágica. No tomen por articulo de fe los indicios o noticias para darles fuerza y significación que no tienen. No concedan importancia a las coincidencias fortuitas. El deber de la retaguardia es callar, obedecer y confiar en los hombres que han tomado sobre sí la responsabilidad política, bélica y social del porvenir de España."

Hemos considerado de interés hacer llegar a nuestros lectores, como noticia más importante, este artículo en un día que no ha habido novedad en los frentes de Aragón.

En el sector de Villamayor, ayer conquistaron nuestras tropas varias posiciones a los rojos. Estos no dieron hoy señales de vida. Únicamente en el sector de Huesca y Zuera se registraron algunos cañoneos. Nuestra Artillería, con precisión certera, voló un camión rojo cargado de municiones. Desde nuestros puestos de observación se vio cómo el vehículo saltaba a los aires hecho añicos, incluso con milicianos rojos que le conducían.

Se presentaron en nuestras filas dos sargentos y diecisiete milicianos con sus armamentos, y según nuestras noticias, que facilitó el Ejército del Centro, por el frente de Madrid se presentaron trece más.

Como se ve, estos días ha aumentado el número de evadidos, sin duda porque presienten la derrota definitiva, y algunos de ellos se apresuraron a ponerse a las órdenes del Caudillo Franco, bajo los pliegues de la gloriosa bandera de España.—(Faro).

## En el Consejo federal austriaco se da cuenta del reconocimiento del Gobierno Nacional

Viena, 25.—Durante el debate que tuvo lugar el viernes en el Consejo Federal, respecto al presupuesto, se trató de las relaciones de Austria con la España nacional.

El consejero señor Tunder señaló que el Gobierno austriaco ha reconocido al Gobierno del General Franco como el Gobierno de "facto" de España, y expresa sus deseos de que pronto se restablezca la paz en España mediante una victoria de los nacionalistas.

Añadió que Austria siempre se hallará en primera línea junto a aquellos países que combaten al enemigo mundial número uno, que es el bolchevismo.

El Gobierno Nacional, conforme con la visita de la Comisión de Voluntarios

Londres, 25.—Según el "Daily Telegraph", la contestación del General Franco al Comité de la No Intervención, respecto a la retirada de voluntarios extranjeros, fue recibida por el presidente del Comité de la No Intervención, Lord Plymouth, el miércoles.

Afirma el periódico, que el General Franco en su respuesta está de acuerdo en un principio con la propuesta de que se nombre una Comisión especial que se asegure del número de voluntarios extranjeros que están en España, pero formula ciertas reservas.

En el Consejo de ministros del lunes en Francia se examinará el plan Compañys sobre "armisticio"

Según el periódico "Daily Mail", en el curso de la reunión que tendrá lugar el lunes próximo, por los ministros franceses, se tratará de la cuestión de España, con referencia a las tentativas recientes hechas en París y Bruselas por el presidente catalán Compañys, para lograr la intervención anglo-francesa

## Inauguración de la Exposición del primer "Documento Nacional,"

Se celebró en San Sebastián y asistieron numerosas personalidades

San, Sebastián, 25.—Ayer por la tarde se ha inaugurado en el Círculo Eusebio, que estaba magníficamente adornado, la Exposición del Documento Nacional del primer año triunfal. Recibieron a los invitados en nombre de la Delegación, Riviero, subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado, y Entrambasaguas, jefe de Prensa y Propaganda e Información y Propaganda.

Asistieron al acto el gobernador civil, teniente coronel Semper, secretario provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. Alejandro Gallart, en representación de la Secretaría de Su

Excelencia; señor Goicoechea, alcalde de la ciudad, marqués de Ciadoncha; Víctor de la Serna general Ibáñez, Carmen Icaza, Padre Erendonea, Padre Laquibar, en representación del obispo de Vitoria; cónsul de Italia, jefe provincial, marqués de Valdeiglesias; el fiscal de la Audiencia, el delegado de Hacienda y otras autoridades. Las muchachas de Auxilio Social atienden a los donativos y venta de los folletos. A continuación de la visita de las autoridades se abrió al público, que, en gran número, acudió a visitarla quedando admirado del interés y de la belleza de la misma.